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La UAEM en la prensa: 

 
Directora de Facultad de Derecho acusa intereses particulares en movimiento estudiantil 
Hay intereses particulares detrás del movimiento estudiantil que se registró en los últimos días en la Facultad 
de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), consideró Graciela 
Quiñones Bahena, directora de la unidad académica. “Los jóvenes pueden decir que no los maneja nadie, pero 
sí hay quienes los han incitado a un discurso de violencia en contra de mi persona. Yo me atrevo a señalar que 
hay otro interés detrás, porque se presta al oportunismo”, dijo la directora en entrevista exclusiva para El Sol de 
Cuernavaca. La directora de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales desde hace unos días fue objeto de 
señalamientos por parte de alumnos y docentes, por presuntas conductas violentas en contra de ellos; sin 
embargo, Quiñones Bahena afirma que siempre hubo disposición para dialogar, “pero los alumnos no se 
prestan”. Desde el viernes 17 de noviembre varios alumnos mantienen tomadas las instalaciones de la 
facultad en exigencia de la destitución de la directora; sin embargo, Graciela Quiñones asegura que nadie del 
Consejo Universitario o la Rectoría la llamó a testificar sobre el tema. Actualmente, la matrícula que hay en 
dicha facultad es de aproximadamente mil 800 alumnos, Graciela pide que esto se tome en cuenta y se analice 
que los manifestantes o inconformes no son ni la mitad; “la facultad no son solo 30 personas”. La tarde de este 
miércoles 22 de noviembre, Quiñones Bahena buscó al rector para profundizar sobre el tema y entregarle 
supuesto material probatorio que, asegura, demuestra su inocencia; asegura que desde el 13 de noviembre 
teme por su vida y la de sus hijas, pues recibieron varias amenazas en su contra. Frente a ello, la directora 
interpuso una denuncia por amenazas ante la Fiscalía General del Estado, y una vez que se demuestre que lo 
que sostienen docentes y alumnos es falso, procederá legalmente por difamación en contra de quien la 
autoridad determine. “No se me ha mandado a llamar, no se me ha escuchado y esto obviamente vulnera mis 
derechos. Me parece muy grave que se use un movimiento estudiantil o político para lastimar y afectar en lo 
laboral y personal”. Confía en que las autoridades educativas darán con la verdad por el bien de toda la 
comunidad estudiantil. Los alumnos de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas advirtieron que la 
movilización continuará hasta lograr la destitución de la directora por supuesto acoso laboral en contra de 
docentes y violencia ejercida hacia los estudiantes. Adriana Gómez, estudiante de la Facultad informó que el 
21 de noviembre la Comisión de Honor y Justicia de la UAEM, reconoció el paro de labores de la dirección. Con 
respeto a las clases dijo que los maestros que no quieran solidarizarse con el movimiento estudiantil tienen que 
dar clases presenciales, rechazan por completo la modalidad virtual, “somos sistema presencial, quienes no 
estén con nosotros tienen que venir y dar clases”. 
El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz). 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/directora-de-facultad-de-derecho-de-la-uaem-acusa-intereses-
particulares-en-movimiento-estudiantil-11042182.html 
 
Aprehenden a policías de Cuernavaca por presunto abuso en la UAEM 
La Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción (FECC) detuvo a los elementos de la Secretaría de 
Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca (Seprac) José Geobany “N” y José Rubén “N” por presuntos 
abusos y extorsión en contra de un estudiante de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
que derivó en diversas manifestaciones por parte de estudiantes. “La Fiscalía Anticorrupción demostró ante un 
Juez, con datos de prueba contundentes, la presunta Extorsión Agravada que realizaron policías de 
Cuernavaca, por lo que, el juzgador concedió las órdenes de aprehensión”, informó la FECC a través de un 
comunicado. El estudiante identificado como Isaac Tiscareño hizo públicos los abusos que sufrió durante la 
noche del sábado 12 noviembre luego de ser detenido en las inmediaciones del Campus Chamilpa en las que 
especificó que fue despojado de sus pertenencias por parte de los agentes policiacos, quienes además le 
habrían pedido depositar la cantidad de mil pesos a una cuenta bancaria. El miércoles 15 de noviembre el tema 
volcó a cobrar relevancia luego de que en redes sociales como Facebook y Whatsapp el joven mostrará algunas 
de las pruebas para inculpar a los efectivos municipales y posteriormente denunció ante la Fiscalía 
Anticorrupción y cuya carpeta yace en el expediente FECC/638/2023-11. La tarde – noche de ese mismo día 
los elementos de la Seprac detuvieron a dos personas en las instalaciones de la UAEM al norte de Cuernavaca 
lo cual generó incertidumbre y temor entre la comunidad universitaria por el fuerte despliegue para lograr esto. 
En un comunicado, el ayuntamiento de Cuernavaca informó que la detención de una persona derivó en la 
agresión hacía dos policías, pero minutos después fue dejado en libertad. Sin embargo, el jueves 16 de 
noviembre las y los estudiantes cumplieron sus amenazas y tomaron la puerta 1 del campus universitario en 
una protesta que duró cerca de 8 horas para pedir que los elementos de la policía municipal de Cuernavaca ya 
no ingresaran a las instalaciones como se había acordado con autoridades de la comuna y de la rectoría. El 
fiscal anticorrupción Juan Salazar Núñez acudió personalmente a la protesta para dar seguimiento a la denuncia 
y luego de las dos órdenes de aprehensión obtenida de una autoridad judicial se cumplimentaron durante el 
martes 21 de noviembre. 
El Sol de Cuernavaca, (Enrique Domínguez). 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/aprehenden-a-policias-de-cuernavaca-por-presunto-abuso-
en-la-uaem-11039489.html 
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La Unión de Morelos, (Silvia Lozano). 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/239295-aprehende-fecc-a-dos-policias-de-cuernavaca-
tras-denuncia-de-estudiante-de-uaem.html 
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/aprehende-fiscal-anticorrupci-n-dos-polic-de-cuernavaca-por-
intimidar-alumno-de-uaem 
24 Morelos, (Sin firma). 
https://www.24morelos.com/detienen-a-dos-policias-de-cuernavaca-acusados-de-abuso-contra-alumno-de-la-
uaem/ 
 
Protestan integrantes de STAUAEM; exigen nivelación del salario  
Previo a la sesión de consejo universitario por la celebración de la autonomía de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), integrantes del Sindicato de Trabajadores Administrativos (STAUAEM) comenzaron 
una protesta. Los trabajadores administrativos sindicalizados exigen a la rectoría la nivelación del salario con 
respecto al salario mínimo vigente, para varias categorías. La sesión solemne por el aniversario 56 de la 
autonomía de la UAEM se pospuso y el secretario general Álvaro Zamudio Lara solicitó a los manifestantes 
integrar una mesa de negociación, para resolver sus demandas. A una hora de iniciada la protesta de los 
trabajadores administrativos sindicalizados todavía no iniciaba una negociación y se trasladaron a un costado 
del auditorio "General Emiliano Zapata" para ocupar el auditorio "César Carrizales", en donde quedaron a la 
espera de establecer diálogo con el rector Gustavo Urquiza Beltrán; advirtieron que de no tener este encuentro 
cerrarían las instalaciones del campus Chamilpa. La ceremonia de celebración por la autonomía de la UAEM 
que se efectuaría en sesión solemne de consejo universitario, convocada para las 12:00 horas, todavía no ha 
comenzado, derivado de la protesta. Alrededor de las 13:00 horas, los delegados de las secciones sindicales 
del STAUAEM iniciaron pláticas con el rector Gustavo Urquiza, quien se encuentra acompañado por el abogado 
de la institución y el secretario general de la máxima casa de estudios morelense. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera). 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/239322-protestan-integrantes-de-stauaem-exigen-
nivelacion-del-salario.html 
 
Continúa protesta de estudiantes de FDyCS-UAEM; exigen renuncia de directora 
Estudiantes de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) pernoctaron en el campus Chamilpa y mantienen tomada la dirección, este miércoles, para 
exigir la renuncia de la directora Graciela Quiñones Bahena, por presuntos abusos. Los inconformes señalaron 
que se mantendrán en paro de labores hasta que el Consejo de Honor y Justicia tome en cuenta sus pruebas 
de abuso y hostigamiento de la directora en contra de alumnos y maestros. "Tenemos miedo y hemos tenido 
durante el año que la maestra Quiñones ha estado al frente, pero por ese miedo estamos aquí", externaron. 
Aclararon que no están a favor de tomar clases en línea en lo que se define la situación de la directora, porque 
no hay condiciones y ello se vio demostrado durante la pandemia. Así mismo pidieron crear un padrón de 
testigos protegidos para quienes decidan denunciar todos los abusos, porque se han sumado más voces. 
La Unión de Morelos, (Silvia Lozano). 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/239320-continua-protesta-de-estudiantes-de-fdycs-
uaem-exigen-renuncia-de-directora.html 
Lo de Hoy Morelos, p.12, (Dulce Maya). 
 

Nacional: 

 
 
Irregularidades, en 77% de universidades; hay montos pendientes por aclarar 
Casi ocho de cada diez universidades públicas (77%) estatales presentan irregularidades en el uso de recursos 
públicos. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró que las deficiencias en 27 de 35 universidades 
públicas estatales detectadas, suman 1,700 millones de pesos y 92% de este monto aún tiene aclaraciones 
pendientes De acuerdo con un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), las universidades 
Autónoma de Coahuila, de Nayarit y de Nuevo León concentran los montos irregulares más altos que aún están 
pendientes por aclarar. “Estas fallas en el uso de los recursos públicos federales afectan la calidad de la 
educación que reciben 1.7 millones de estudiantes del nivel superior en las entidades federativas”, destacó el 
Instituto. Asimismo, advirtió que las deficiencias en la gestión de los recursos públicos tienen repercusiones 
directas en el rendimiento de 85 mil docentes y la calidad educativa de las instituciones. Al analizar los 
resultados de la ASF para identificar las malas prácticas y el impacto que tienen en la calidad de la educación 
superior que las universidades ofrecen, el Imco halló  cinco principales irregularidades en el ejercicio de los 
recursos de las universidades públicas estatales: fallas en el reporte y reintegración de recursos a la Federación; 
deficiencias en los sistemas de control interno; discrepancias y falta de información en la información contable; 
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irregularidades en los sistemas de nómina  y deficiencias en el reporte a la Secretaría de Educación Pública 
(SEP). 
Excélsior, (Laura Toribio), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/irregularidades-en-77-de-universidades-hay-montos-pendientes-por-
aclarar/1621344 
 
Reyes Sandoval, ratificado 4 años más en el IPN 
El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció ayer durante su conferencia de prensa que había firmado 
ya la ratificación de Arturo Reyes Sandoval como director del Instituto Politécnico Nacional. Tengo una buena 
opinión de su trabajo. O sea, ya de una vez aprovecho para que se dé a conocer, comentó el mandatario. A 
partir de diciembre, Reyes Sandoval cumplirá un segundo periodo al frente de esa institución, a la cual llegó en 
diciembre de 2020, cuando López Obrador lo designó por primera vez. Catedrático de la Universidad de Oxford 
e investigador de tiempo completo del instituto antes de asumir el cargo, cuenta con estudios en químico-
bacteriología en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN, maestría en Citopatología y doctorado en 
Biomedicina Molecular. Durante su conferencia, López Obrador abordó el tema como derivación de una 
pregunta sobre el episodio en el que un profesor de esa institución fue golpeado por jóvenes estudiantes hartas 
de las actitudes de acoso sexual. Al respecto, dijo que pedirá a la secretaria de Gobernación que se atienda 
esto y que cuando ella esté aquí, porque vamos a Acapulco, nos explique sobre todos estos casos en donde se 
tiene que proteger a las mujeres y que no haya acoso y no haya abusos. Luego de que López Obrador anunciara 
la ratificación de Reyes Sandoval, el funcionario agradeció al mandatario la confianza depositada para seguir al 
frente del IPN. 
La Jornada, p.10, (Alonso Urrutia, Fernando Camacho, Arturo Sánchez y Lilian Hernández),  
https://www.jornada.com.mx/2023/11/23/politica/010n1pol 
Milenio, (Rafael López Méndez),  
https://www.milenio.com/politica/amlo-ratifica-a-director-general-del-ipn 
El Sol de México, (Rafael Ramírez) 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/mexico/sociedad/amlo-ratifica-a-arturo-reyes-sandoval-como-director-
del-ipn-11039270.html 
 
 
Comparte la UNAM plataforma para alertar sobre erupciones y sismos 
Para tener respuestas oportunas ante fenómenos naturales como sismos, erupciones volcánicas, deslaves, 
inundaciones e incendios forestales, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) puso a la disposición 
de autoridades federales, locales y público en general la plataforma digital sobre peligros y riesgos. El Sistema 
de Información sobre Peligros y Riesgos (Sisper) contiene datos precisos de los riesgos a los que está expuesta 
la población en determinada área, por ello es que se trata de una plataforma que se va a actualizar, no se 
quedará rezagada como a suele ocurrir con los atlas sobre el tema. Gerardo Suárez Reynoso, investigador del 
Instituto de Geofísica, aclaró que no pretende sustituir o competir con los atlas que ya existen; lo que buscamos 
es complementar la información existente, porque tenemos datos nuevos y queremos colaborar con diferentes 
sistemas. Por su parte, Daniel Novelo Casanova, también investigador del Instituto de Geofísica y uno de los 
coordinadores del diseño de la plataforma digital, agregó que para crear el Sisper participaron 11 departamentos 
de diferentes institutos de la universidad nacional, quienes colaboraron en diferentes especialidades para incluir 
todo tipo de riesgos y peligros. 
La Jornada, p.6, (Lilian Hernández y Fernando Camacho),  
https://www.jornada.com.mx/2023/11/23/ciencias/a06n1cie 
La Crónica de Hoy, (Redacción), 
https://www.cronica.com.mx/academia/unam-presenta-sistema-informacion-gratuito-sobre-riesgos-
peligros.html 
 
 
Universidades públicas diseñarán plan hídrico del Edomex 
Universidades públicas, entre ellas la Autónoma del Estado de México (Uaemex), la Autónoma Metropolitana y 
la Autónoma Chapingo participarán en la elaboración del plan hídrico mexiquense, informó la Secretaría del 
Agua de la entidad. La dependencia adelantó durante un foro celebrado en el municipio de Metepec, en el cual 
participaron representantes de las citadas instituciones educativas, que la administración que encabeza la 
gobernadora Delfina Gómez contempla implementar a corto, mediano y largo plazos estrategias para enfrentar 
la crisis de agua que el estado y la capital del país padecen. De entrada, se plantea modificar el actual modelo 
extraccionista por uno más sustentable, para dar mayor peso al uso de aguas regeneradas, que sustituyan o 
equilibren el déficit que existe en el almacenamiento de líquido en presas y detengan la sobreexplotación de 
pozos. Apuntó que entre otras acciones urgentes a desarrollar destaca la recuperación de todos los cuerpos de 
agua del territorio estatal. Mencionó que el año entrante se iniciarán trabajos en la laguna de Xico-Tláhuac para 
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obtener al menos 800 litros por segundo, que se destinarán a más de 500 mil habitantes de la zona oriente del 
estado. 
La Jornada, p.25, (Israel Dávila y Silvia Chávez),  
https://www.jornada.com.mx/2023/11/23/estados/025n2est 
 
Adopta un axolote en nueva campaña de la UNAM 
Hace un año se lanzó por primera vez la campaña Adopta un Axolote, emprendida por el Laboratorio de 
Restauración Ecológica del Instituto de Biología de la UNAM. Con resultados positivos presentados por los 
universitarios, inició la campaña 2024. Luis Zambrano, uno de los artífices de la iniciativa, recordó que esta 
especie endémica de nuestro país está al borde de la extinción debido a las prácticas productivas no 
sustentables en las zonas chinamperas, así como la urbanización y otras actividades contaminantes en torno a 
los canales de Xochimilco. La campaña busca el apoyo financiero ciudadano para rehabilitar y mantener las 
chinampas refugio que los universitarios han implementado a través de filtros de agua y restauración de canales. 
Es en estas chinampas donde también se procura una actividad agrícola sustentable y amigable con el 
ecosistema y, con ello, con los axolotes. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz) 
https://www.cronica.com.mx/academia/adopta-axolote-nueva-campana-unam.html 
La Jornada, p.6, (Fernando Camacho y Lilian Hernández),  
https://www.jornada.com.mx/2023/11/23/ciencias/a06n2cie 
Milenio, (Fanny Miranda),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/inicia-campana-adopcion-salvar-ajolote-xochimilco 
 
Estudio revela que México retrocedió en el dominio del idioma inglés 
El idioma inglés es uno de los más solicitados para acceder a mejores oportunidades laborales; sin embargo, 
México pasó del lugar 88 al 89 de 113 países en el dominio de este idioma, colocándolo en el penúltimo lugar 
en Latinoamérica, de según un estudio realizado por English Proficiency Index. De acuerdo con la investigación, 
ningún estado o ciudad del país alcanzó el nivel avanzado en inglés, pero Jalisco, Nuevo León, 
Querétaro, Michoacán y Colima se colocaron en las entidades donde existe un mejor manejo de ese idioma. 
Los estados que se encuentran con un nivel muy bajo se son Baja California, Oaxaca, Chiapas y Coahuila. Las 
ciudades mejor calificadas en este 2023 son Guadalajara, Monterrey, León, Hermosillo y Cuernavaca, mientras 
que las más bajas son Ciudad Juárez, Toluca, Tijuana, Saltillo y Valladolid. El estudio revela que el dominio del 
inglés sigue bajando después de la pandemia, 89 puntos en los jóvenes de 18 a 20 años desde 2015. El inglés 
es el idioma más utilizado en el intercambio de información, por lo que se ha vuelto una herramienta necesaria 
para adquirir conocimiento, desarrollar alianzas y tener acceso a nuevos mercados. En 2019, las escuelas 
públicas que impartían el idioma inglés eran 34 mil 239, en 2022 tuvo una reducción de 14.6%, dejando 29 mil 
259 planteles educativos. 
Excélsior, (Eridani Salazar), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mexico-retrocedio-en-el-dominio-del-idioma-ingles/1621174 
 
La UANL celebra la obra de Elsa Cross con el Premio Internacional Alfonso Reyes 
En el marco del 90 aniversario de la Universidad Autónoma de Nuevo León, el Rector Santos Guzmán López 
hizo entrega del Premio Internacional Alfonso Reyes en su edición 2023 a la poeta, ensayista y traductora Elsa 
Cross, en ceremonia realizada en la Capilla Alfonsina Biblioteca Universitaria. Guzmán López estuvo 
acompañado por la directora general del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura, Lucina Jiménez 
López; la secretaria de Cultura de Nuevo León, Melissa Segura Guerrero; el secretario de Extensión y Cultura 
de la UANL, José Javier Villarreal; el presidente de la Sociedad Alfonsina Internacional, Felipe Garrido, y el 
director de la Capilla Alfonsina Biblioteca Universitaria, Víctor Barrera Enderle. De acuerdo con el Instituto 
Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), el jurado, integrado por Malva Flores, Víctor Barrera Enderle y 
Bernardo Ruiz, consideró por unanimidad que la labor en las letras de Cross define un perfil acorde con los 
temas e intereses de Alfonso Reyes, amén de la relevancia de su obrapoética, el alcance de 
su trabajo ensayístico y de traducción y su ejercicio docente y de investigación. 
El Heraldo de México, (Redacción), 
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2023/11/22/la-uanl-celebra-la-obra-de-elsa-cross-con-el-
premio-internacional-alfonso-reyes-556874.html 
 
El emprendimiento científico es una necesidad en México: Enrique Galindo 
En México “tenemos ciencia y algo de tecnología, pero nos falta innovación”, dijo Enrique Galindo, investigador 
del Instituto de Biotecnología (IBt) de la UNAM; científico e instituciones referentes nacionales sobre cómo 
innovar con ciencia y tecnología en este país. El ganador del Premio Nacional de Tecnología, Innovación y 
Diseño (2015) por el desarrollo y comercialización de biofertilizantes –como el FungiFree empleado en el campo 
mexicano–, encabezó la Quinta Jornada de Innovación y Emprendimiento del IBt. La iniciativa para promover 
la cultura del emprendimiento científico conjunta no sólo el título de su presentación con el encuentro, sino con 
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una necesidad nacional que atraviesa a la sociedad y la economía del conocimiento con la falta de 
oportunidades para los jóvenes egresados universitarios que carecen de oportunidades para aplicar su 
aprendizaje. México ha logrado convertir el dinero en conocimiento al becar a estudiantes y generar 
infraestructura científica en el país, apuntó durante su presentación “La necesidad del emprendimiento científico 
en México”. El problema es que el país no ha logrado convertir, posteriormente, ese conocimiento en dinero, 
añadió. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/academia/emprendimiento-cientifico-necesidad-mexico-enrique-galindo.html 
 
La Biblioteca Central y el Estadio Olímpico se iluminan de naranja por la lucha femenina 
Desde ayer y hasta el 10 de diciembre, la Biblioteca Central y el Estadio Olímpico de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) son iluminadas de naranja como homenaje a la lucha de las mujeres por la 
igualdad y en conmemoración de las víctimas de la violencia de género. La institución señaló que con esta 
iluminación busca reafirmar su compromiso de unirse al posicionamiento contra la violencia hacia las mujeres, 
en concordancia con la Declaratoria de Tolerancia Cero de la Red de Macrouniversidades de América Latina y 
el Caribe, pronunciada el 25 de noviembre de 2021, por los titulares de las rectorías, encabezadas por la UNAM. 
La Jornada, p.9, (Lilian Hernández y Fernando Camacho), 
https://www.jornada.com.mx/2023/11/23/politica/009n3pol 
Milenio, (César Zayago),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/unam-se-ilumina-naranja-la-noche-por-el-25n-10-diciembre 
 
 

Internacional: 
 
Las bacterias almacenan recuerdos y los transmiten entre generaciones 
Las bacterias son capaces de crear algo así como recuerdos sobre cuándo formar estrategias de infección y 
resistencia a los antibióticos, o enjambres para agruparse en una superficie. El descubrimiento, a cargo de 
investigadores de la Universidad de Texas en Austin, se relaciona con un elemento químico común que las 
células bacterianas pueden usar para formar y transmitir estos recuerdos a su progenie a lo largo de 
generaciones posteriores. La investigación, que se publica en Proceedings of the National Academy of Sciences 
(PNAS), descubrió que la bacteria E. coli utiliza los niveles de hierro como una forma de almacenar información 
sobre diferentes comportamientos que luego pueden activarse en respuesta a ciertos estímulos. 
La Crónica de Hoy, (Europa Press), 
https://www.cronica.com.mx/academia/bacterias-almacenan-recuerdos-transmiten-generaciones.html 
 
 
 
 


